

**PENGARUH PROGRAM KEMANDIRIAN  
EKONOMI TERHADAP KESEJAHTERAAN  
MASYARAKAT DI KABUPATEN PANDEGLANG**  
(Studi pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang)

**SKRIPSI**

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat  
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi (S.E)  
Pada Jurusan Ekonomi Syariah  
Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam  
Universitas Islam Negeri  
Sultan Maulana Hasanuddin Banten



Oleh:

**AZIZ TARMIZI**  
NIM: 121401203

**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN  
2019 M / 1440 H**

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Syariah dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh ini skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 17 Juni 2019  
Penulis

**Aziz Tarmizi**  
**NIM: 121401203**

## ABSTRAK

Nama: **Aziz Tarmizi**, NIM: **121401203**, Judul Skripsi: “**Pengaruh Program Kemandirian Ekonomi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Pandeglang (Studi pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang)**”.

Zakat telah menjadi sumber pendapatan keuangan negara yang memiliki peranan sangat penting, antara lain sebagai sarana pengembangan agama Islam, pengembangan dunia pendidikan dan ilmu pengetahuan, pengembangan infrastruktur, dan penyediaan layanan bantuan untuk kepentingan kesejahteraan sosial masyarakat yang kurang mampu seperti fakir miskin, serta bantuan lainnya. Sebagaimana yang dilakukan oleh Badan Amil Zakat Nasional Kabupaten Pandeglang memiliki beberapa program diantaranya program kemandirian ekonomi, program ini sangat membantu warga Pandeglang untuk meningkatkan kesejahteraan. Zakat berperan penting dalam meningkatkan pendidikan masyarakat kurang mampu. Dengan pengelolaan zakat yang baik akan dapat meminimalisir kesenjangan ekonomi yang merupakan salah satu kelemahan struktur ekonomi dan mampu membawa pengaruh yang signifikan terhadap kemampuan masyarakat dalam meningkatkan pendidikan.

Rumusan masalah: 1). Bagaimana pengaruh program kemandirian ekonomi terhadap kesejahteraan masyarakat di Kabupaten Pandeglang? 2). Bagaimana pandangan ekonomi islam pada program kemandirian ekonomi terhadap kesejahteraan masyarakat di Kabupaten Pandeglang?

Tujuan Penelitian: 1). Untuk menganalisis pengaruh program kemandirian ekonomi terhadap kesejahteraan masyarakat di Kabupaten Pandeglang. 2). Untuk menganalisis bagaimana pandangan ekonomi islam pada program kemandirian ekonomi terhadap kesejahteraan masyarakat di Kabupaten Pandeglang

Metode yang di gunakan dalam penelitian ini yaitu penelitian analisis korelasional, dengan penelitian lapangan (*field research*). Untuk mendapatkan informasi yang dibutuhkan peneliti menggunakan teknik wawancara/interview, observasi, dan angket. Dengan jumlah sampel penelitian 40 sampel.

Hasil penelitian: 1). Terdapat pengaruh antara kemandirian ekonomi terhadap kesejahteraan masyarakat, berdasarkan hasil uji hipotesis (Uji t), nilai thitung yang diperoleh dalam penelitian ini sebesar 4,874, karena nilai t hitung > t tabel (**4,874 > 1,684**) dan signifikansi (**0,000 < 0,05**) maka  $H_0$  ditolak. Jadi dapat disimpulkan bahwa kemandirian ekonomi berpengaruh terhadap kesejahteraan masyarakat, besar pengaruh antara variabel kemandirian ekonomi terhadap variabel kesejahteraan masyarakat, berdasarkan hasil uji korelasi sebesar **38,5%**. Hubungan antara variabel dalam penelitian ini diperoleh nilai koefisien korelasi (R) sebesar 0,620 terletak pada interval koefisien **0,60 – 0,799** yang berarti tingkat hubungan antara variabel kemandirian ekonomi dan variabel dependent kesejahteraan masyarakat memiliki **hubungan kuat**. 2). Kesejahteraan dalam pandangan menurut perspektif islam apabila terpenuhi dua kriteria: **Pertama**, terpenuhinya kebutuhan pokok setiap individu rakyat, baik pangan, sandang, agama, harta, jiwa, akal, dan kehormatan manusia. **Kedua**, terjaga dan terlindunginya agama, harta, jiwa, akal, dan kehormatan manusia.

Kata Kunci: *Zakat, Kemandirian Ekonomi dan Kesejahteraan Masyarakat*



**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Jl. Jend. Sudirman No. 30 Serang 42118 telp. 0254 – 2000323 Fax.

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth :
Lampiran	: 1 (satu) eksemplar	<b>Dekan</b> Fakultas Ekonomi
Hal	: <b>Usulan Munaqasyah</b>	dan Bisnis Islam
	<b>a.n Aziz Tarmizi</b>	<b>UIN SMH Banten</b>
	<b>NIM: 121401203</b>	di-
		Serang

*Assalamu'alaikum Wr. Wb.*

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa telah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara **Aziz Tarmizi**, NIM. **121401203** dengan judul skripsi ***“Pengaruh Program Kemandirian Ekonomi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Pandeglang (Studi pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang)”*** diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatiannya kami ucapkan terimakasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 17 Juni 2019

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**

NIP. 19640212 199103 2 003

**Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI.**

NIP. 19830611 200604 2 001

## PERSETUJUAN

# PENGARUH PROGRAM KEMANDIRIAN EKONOMI TERHADAP KESEJAHTERAAN MASYARAKAT DI KABUPATEN PANDEGLANG (Studi pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang)

Oleh:

**AZIZ TARMIZI**

NIM: 121401203

Menyetujui

**Pembimbing I**

**Pembimbing II**

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**

NIP. 19640212 199103 2 003

**Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI.**

NIP. 19830611 200604 2 001

Mengetahui

**Dekan**

**Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam**

**Ketua**

**Jurusan Ekonomi Syariah**

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**

NIP. 19640212 199103 2 003

**Hj. Mukhlisotul Jannah, S.E., M.M., M.Ak.**

NIP. 19740822 200501 2 003

## PENGESAHAN

Skripsi a.n **Aziz Tarmizi**, NIM: **121401203** yang berjudul ***“Pengaruh Program Kemandirian Ekonomi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Pandeglang (Studi pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang)”*** telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, pada tanggal 19 Juni 2019.

Skripsi tersebut telah disahkan dan diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) Pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 19 Juni 2019

Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Dr. Itang, M.Ag.**

NIP. 19710804 199803 1 003

Penguji I

**Ma'mun Nawawi, M.E.**

NIP. 19930302 201901 1 009

Penguji II

Anggota

**Rustamunadi, S.H., M.H.**

NIP. 19670924 198903 1 001

Pembimbing I

**Moch. Indrajit Roy, S.P., M.M.**

NIP. 19801129 201503 1 001

Pembimbing II

**Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**

NIP. 19640212 199103 2 003

**Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI.**

NIP. 19830611 200604 2 001



*Segala puji syukur kehadiran Illahi Robbi Allah SWT.  
Dengan tulus ikhlas  
Ku persembahkan sebuah karya kecil ini untuk;*

*Ayahanda Empon Saproni  
dan  
Ibunda Tini Suhartini, S.Pd*

*Yang telah memberikan do'a dan kasih sayangnya kepada penulis  
sejak kecil hingga dapat menyelesaikan studi di perguruan tinggi.  
Serta kepada kawan-kawan seperjuangan dan teman-teman yang  
tidak pernah bosan untuk memberikan semangat.*

## MOTTO

الَّذِينَ آمَنُوا وَتَطْمَئِنُّ قُلُوبُهُمْ بِذِكْرِ اللَّهِ ۗ أَلَا بِذِكْرِ اللَّهِ تَطْمَئِنُّ الْقُلُوبُ

*Artinya: (yaitu) orang-orang yang beriman dan hati mereka manjadi tenteram dengan mengingat Allah. Ingatlah, Hanya dengan mengingati Allah-lah hati menjadi tenteram.*

**(Q.S Ar-Ra'd: 28)**



## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama Aziz Tarmizi, lahir di Pandeglang pada tanggal 05 Mei 1994, anak ketiga dari empat bersaudara dari pernikahan Ayahanda Empon Saproni dan Tini Suhartini, S.Pd.

Penulis menempuh pendidikan Sekolah Dasar Negeri (SDN 1 Cigadung) lulus pada tahun 2005, Madrasah Tsanawiyah Negeri (MTsN Model 1 Pandeglang) lulus pada tahun 2008, kemudian melanjutkan ke Sekolah Menengah Atas Negeri (SMAN 6 Pandeglang) lulus pada tahun 2011. Dan kemudian melanjutkan ke Perguruan tinggi Universitas Islam Negeri SMH Banten, dengan mengambil Jurusan Ekonomi Syari'ah pada tahun 2012.

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas Rahmat, Hidayah serta Inayah-Nya yang telah diberikan. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi besar kita Nabi Muhammad SAW. Beserta keluarga, sahabat dan pengikut-Nya, dan semoga kita mendapat Syafaat-Nya Ila Yaumul Qiyamah. Aamiin...

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“Pengaruh Program Kemandirian Ekonomi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat di Kabupaten Pandeglang”** (Studi pada BAZNAS Kabupaten Pandeglang).

Penulis telah menyadari bahwa dalam skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan, pengalaman serta kemampuan penulis. Oleh sebab itu, penulis mengharapkan berbagai pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Dalam kesempatan dan melalui skripsi ini, penulis mengucapkan banyak terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A. Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar

dilingkungan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

2. Ibu Dr. Hj.Nihayatul Maskuroh, M.SI. Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Sekaligus Pembimbing I yang telah mendorong penyelesaian studi, membimbing, memberikan saran, kepada penulis dan meluangkan waktunya selama proses penyusunan skripsi.
3. Ibu Hj. Mukhlisatul Jannah, S.E., M.M., M.Ak. selaku Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengarahkan, mendidik, serta memberikan motivasi kepada penulis
4. Ibu Hendrieta Ferieka, S.E., M.SI., selaku Pembimbing II yang telah membimbing, memberikan saran kepada penulis dan meluangkan waktunya selama proses penyusunan skripsi.
5. Para Bapak atau Ibu Dosen serta Staff Akademik dan Karyawan Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah ikhlas memberikan dan mengajarkan ilmu pengetahuannya kepada penulis selama mengikuti perkuliahan.
6. Tidak lupa juga ucapan terimakasih, untuk sanak keluarga yang telah mengingatkan penulis untuk terus semangat belajar, dan kepada teman-teman yang terdahulu dan yang sekarang, penulis mengucapkan banyak terimakasih atas bantuan saran moril/materil hingga akhirnya penulis bisa menyelesaikan kuliahnya walau sampai waktu yang lama.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak lepas dari kekurangan, kelemahan bahkan kesalahan dan masih jauh dari

kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 17 Juni 2019

Penulis

**Aziz Tarmizi**  
NIM : 121401203

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI</b> .....	i
<b>ABSTRAK</b> .....	ii
<b>NOTA DINAS</b> .....	iii
<b>LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH</b> .....	iv
<b>LEMBAR PENGESAHAN</b> .....	v
<b>PERSEMBAHAN</b> .....	vi
<b>MOTTO</b> .....	vii
<b>RIWAYAT HIDUP</b> .....	viii
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	ix
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xii
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xv
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xvi

### **BAB I PENDAHULUAN**

A. Latar Belakang Masalah .....	1
B. Identifikasi Masalah .....	6
C. Batasan Masalah .....	7
D. Rumusan Masalah .....	7
E. Tujuan Penelitian .....	8
F. Manfaat Penelitian .....	8
G. Kerangka Pemikiran .....	9
H. Sistematika Pembahasan .....	11

### **BAB II KAJIAN TEORITIS**

A. Konsep Zakat .....	13
1. Pengertian Zakat .....	13
2. Hukum Kewajiban Zakat .....	16
3. Macam-Macam Zakat .....	17
4. Asnaf Zakat .....	19
5. Hikmah dan Manfaat Zakat .....	23

B. Kemandirian Ekonomi .....	25
C. Kesejahteraan Masyarakat .....	27
D. Perspektif Ekonomi Islam terhadap Kesejahteraan Masyarakat.....	33
E. Perspektif Ekonomi Islam Terhadap Kesejahteraan Masyarakat.....	40
F. Kerangka Berpikir .....	41
G. Penelitian Terdahulu .....	44
H. Hipotesis Penelitian .....	47

### **BAB III METODOLOGI PENELITIAN**

A. Waktu dan Tempat Penelitian .....	49
B. Populasi dan Sampel .....	49
C. Metode Penelitian .....	50
D. Jenis dan Sumber Data .....	52
E. Teknik Pengumpulan Data .....	53
F. Instrumen Penelitian .....	53
G. Teknik Analisis Data .....	55
H. Operasional Variabel Penelitian .....	60

### **BAB IV PEMBAHASAN HASIL PENELITIAN**

A. Profil BAZNAS Kabupaten Pandeglang .....	63
B. Karakteristik Responden .....	70
C. Rekapitulasi Data Hasil Pengisian Kuesioner .....	73
D. Hasil Analisis Data .....	78
E. Program Kemandirian Ekonomi Terhadap Kesejahteraan Masyarakat Menurut Perspektif Ekonomi Islam .....	89
F. Pembahasan Hasil Penelitian.....	93

### **BAB V PENUTUP**

A. Kesimpulan .....	95
B. Saran .....	96

## **DAFTAR PUSTAKA**

## **LAMPIRAN**

## **DAFTAR GAMBAR**

Gambar 1.1 Kerangka Pemikiran Penelitian .....	11
Gambar 2.1 Kurva Taraf Kesejahteraan .....	31
Gambar 2.2 Kerangka Berpikir .....	43
Gambar 4.1 Uji Normalitas P-P Plot .....	82
Gambar 4.2 Uji Heterokedastisitas .....	83

## DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 Skor Skala Likert .....	54
Tabel 3.2 Interpretasi Terhadap Koefisien Korelasi .....	59
Tabel 3.3 Definisi Operasional Variabel & Indikator Penelitian .....	61
Tabel 4.1 Responden Berdasarkan Jenis Kelamin .....	71
Tabel 4.2 Responden Berdasarkan Umur .....	71
Tabel 4.3 Responden Berdasarkan Tingkat Pendidikan .....	72
Tabel 4.4 Data Hasil Kuesioner Variabel Kemandirian Ekonomi (X) .....	73
Tabel 4.5 Data Hasil Kuesioner Variabel Kesejahteraan Masyarakat (Y) .....	75
Tabel 4.6 Rekapitulasi Hasil Kuesioner (Variabel X dan Y) .....	77
Tabel 4.7 Uji Validitas Variabel Kemandirian Ekonomi (X) .....	79
Tabel 4.8 Hasil Uji Validitas Variabel Kesejahteraan Masyarakat (Y) .....	80
Tabel 4.9 Uji Reliabilitas Variabel Kemandirian Ekonomi (X) .....	81
Tabel 4.10 Uji Reliabilitas Variabel Kesejahteraan Masyarakat (Y) ..	81
Tabel 4.11 Uji Autokorelasi Run-Test .....	84
Tabel 4.12 Uji Regresi Linier Sederhana .....	85
Tabel 4.13 Uji Hipotesis (Uji t) .....	86
Tabel 4.14 Uji Koefisien Korelasi .....	87
Tabel 4.15 Uji Koefisien Determinasi .....	89